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La Intendente Interina
Estefanía Bordoni desarrolló 

una agitada agenda en 
La Plata y Buenos Aires

Comenzó la producción 
en el emprendimiento 
“El Balcón del Arroyo”

En la Laguna
6TA. EDICION DE PLAYA 

DE LUNA Y BLANCO

Más de 700 personas disfrutaron 
a pleno la 11º edición del patio 

cervecero en Sociedad Germánica

Baquets y 
autos antiguos 
dejaron su huella 
en Tornquist 
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AFILIADOS AL SINDICATO MUNICIPAL

Por medio de la presente la comisión del Sindicato Municipal, informa que el 
día 28 de Febrero del 2024 a las 19:00 hs. Se llevará a cabo en la Sede Gremial 
(Lainez 650) de la localidad de Tornquist, la Asamblea General Ordinaria para 
tratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1) Elección de un Asambleísta para presidir la Asamblea (Art. 22).

2) Lectura y Aprobación del Acta anterior.                                                                                                   

 3) Lectura, Consideración y Aprobación de la memoria y Balance General 
correspondiente al Ejercicio comprendido entre el 1 de Enero 2023 al 31 de 
Diciembre 2023.

4) Elección de dos Asambleistas para la Rubrica del Acta. 
Luego de una hora, el Quórum de la Asamblea se logrará con los Afiliados 
presentes. Por mayoría de votos se elegirá, entre dos presentes un redactor del 
Acta, y dos Asambleistas para firmar la misma.

                   Javier Martín Llarrull                              Carlos Alberto Bartolini
                  Secretario de Finanzas                                   Secretario General

Sindicato de Trabajadores 
Municipales de Tornquist

T ornquist Municipio informa que, en un esfuerzo continuo por mantener 
la seguridad y limpieza de los espacios públicos del distrito, la Secretaria 
de Seguridad, comenzará a aplicar multas y secuestrar los animales de 
granja que se encuentran en los mismos. 

Comunicado sobre la presencia de 
caballos en espacios públicos

 Con el fin de regular, y resguardar las distintas plazas y parques del distrito, 
la medida impondrá el secuestro y multas a los propietarios de caballos que 
dejen sus animales en los espacios públicos. 
 En los últimos días, se han reportado incidentes que incluyen daños a la 
propiedad pública, donde en este momento se encuentra en desarrollo una 
obra que podrá en valor, y dará lugar a un nuevo espacio educativo y recreativo. 
 Por tal motivo, se solicita a comunidad la tenencia responsable de los 
animales, y garantizar la seguridad e higiene de los espacios comunes. 

a oficina de Violencia por Razones de Género de Tornquist Municipio, comparte el 
informe detallado de las estadísticas de las situaciones abordadas en el distrito en lo 
que va del 2024 y su respectivo análisis.
Además de registrarse 9 nuevas situaciones de ingreso que nunca habían tomado 

Informe de la oficina de Violencia 
por Razones de Género sobre 

situaciones abordadas en 2024

contacto con la oficina, el equipo continuó abordando otros casos a modo de seguimiento. De 
todas las situaciones intervenidas en enero del 2024, el 40 % ya estaban siendo acompañadas 
por el equipo y el 60 % corresponden a nuevos ingresos.
 De estas situaciones abordadas en enero, el 81.3 % cuenta con denuncias radicadas en la 
Comisaría de la Mujer y Familia y el 18.8 % pudo exponer su situación en la oficina, buscando 
acompañamiento, sin exponerlo formalmente como una denuncia en comisarías.
 En relación al origen de los casos ingresados, el mayor porcentaje proviene de la localidad 
de Tornquist, registrándose también situaciones dadas en Saldungaray, en segundo lugar, y un 
último porcentaje en Sierra de la Ventana y Villa Ventana.
 A continuación, se detalla un análisis de los tipos de violencia registrados entre las 
concurrentes a la oficina:
 De las mujeres que expusieron las situaciones de violencia sufrida, todas manifestaron haber 
recibido violencia psicológica. Esto da cuenta de que cualquier situación de violencia siempre va 
a acompañada de manipulación, humillación, desvalorización, etc., que generan en la persona 
afectada un deterioro de su autoestima y, a veces, impide o dificulta la toma de decisiones y la 
acción para poder romper el vínculo con quien la agrede. 
 El 68.75 % sufrió un menoscabo en su economía y/o patrimonio a raíz de la situación de 
violencia, ya sea por la dependencia económica o, en su defecto, por ser la única persona adulta 
responsable económicamente del hogar, situación aprovechada por el agresor.
 El 68.75 % también sufrió desvalorización y descalificación dentro del ámbito familiar por el 
simple hecho de ser mujeres, llamándose esto Violencia Simbólica. Dentro de estas prácticas se 
destaca el control excesivo de las conductas de la mujer, como si fueran un objeto del hombre.  
 También se considera violencia de tipo simbólica la sobrecarga en el cuidado de los menores 
de la familia y en las tareas domésticas, por ejemplo (por el hecho de pensar que son actividades 
que deben realizar únicamente las mujeres).
 El 62.5 % de las personas abordadas mencionaron haber sufrido violación de sus domicilios 
o simplemente se les ha prohibido la entrada o permanencia en algunos espacios específicos de 
sus propios hogares. Esto se denomina violencia espacial.
 La mitad de las concurrentes de la oficina refirió haber sufrido algún hecho donde se 
propiciaron golpes a objetos o paredes o existió la destrucción de objetos de la víctima. Esto se 
denomina violencia ambiental, donde las actitudes agresivas no son hacia la mujer de manera 
directa, sino que se violenta el ambiente a fin de generar temor y sometimiento en la víctima.
 El 43.75 % mencionó haber recibido golpes, empujones o cualquier otro tipo de agresión 
física.
 El 25 % refirió haber sufrido abuso sexual dentro de la pareja. Es decir, relaciones sexuales no 
consensuadas, contacto físico sin consentimiento u obligación a mantener relaciones sexuales a 
cambio de dinero, alimentos, etc. 
 Si bien se pueden distinguir diferentes tipos de violencia, no son hechos que ocurren de 
manera aislada, sino que, generalmente, estos tipos de violencia aparecen yuxtapuestos, 
ocurriendo de manera simultánea en un mismo caso.
 El objetivo de socializar el informe estadístico de los casos abordados es darle visibilidad 
a las situaciones que ocurren dentro del distrito y hacer un análisis sobre las mismas para 
pensar nuevas estrategias de intervención y prevención. Además, transmitir a la comunidad la 
importancia de ver los roles sociales con una perspectiva de género, es decir, poder vislumbrar 
las desigualdades que entre los géneros existen y pensar políticas que acorten esta brecha para 
así conducir a una sociedad más amable para todas/os.
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Estefanía Bordoni desarrolló una agitada 
agenda en La Plata y Buenos Aires

obre la amplia agenda de trabajo 
realizada días pasados, en la 
ciudad de La Plata y Buenos 
Aires, por la intendenta interina 

y miembros de su gabinete, Estefania 
Bordoni brindó distintos detalles sobre 
las gestiones realizadas y la posibilidad 
de concretar alguno de los proyectos 
que están en agenda desde hace algún 
tiempo.

 “La agenda fue bastante agitada, 
recorrimos 11 oficinas el primer día y 
3 el segundo, pero vinimos contentos” 
subrayó la intendente interina.

 “Estuvimos con el ministro Katopodis 
viendo como se reactiva la obra 
provincial, ya que Axel (Kicillof) quiere 
que eso suceda”

 Estefanía confía poder darle 
continuidad a las gestiones para que se 
concreten los proyectos que ya están 
presentados-

 “Los proyectos los tenemos todos, 
como la pista de skey, la plaza de Villa 
Ventana y de Tornquist; cloacas para 
cubrir la totalidad de la ciudad de 
Tornquist, la incorporación de bombas 
para la extracción de agua. Estamos 
esperando porque el presidente dijo que 
obra pública no, pero nos dijeron que 
sigamos insistiendo” señaló.

Los proyectos están, 
falta el financiamiento

 La intendente interina y los 
integrantes del gabinete que la 
acompañaron también se reunieron 
con Néstor Alvarez, subsecretario de 
Recursos Hídricos de la provincia de 
Bs.As.

 Planteamos las necesidades y se 
comprometió a que el año que viene 
tengamos mas cisternas y pozos de 
agua en Sierra de la Ventana. Viene un 
equipo de la DIPAC para hacer un análisis 
y que los vecinos de Villa y Sierra puedan 
tener agua. También hablamos sobre el 
proyecto del Parque Industrial”

 Hay muchas obras que nosotros 
tenemos armados los proyectos para 
cuando digan que hay plata, el Municipio 
de Tornquist tiene los proyectos listos 
para que se puedan financiar” indicó.

“Erradicación de Basureros 
a Cielo Abierto”

 “Estuvimos en Nación, en la 
Subsecretaría de Medio Ambiente, 
hablando del proyecto y de la posible 

financiación y hay dos proyectos en 
la misma situación que nosotros. El 
nuestro está listo y aguardando para que 
se pueda realizar cuando venga plata 
del financiamiento externo” agregó la 
intendente interina.

 “Nos reunimos con ellos y solicitamos 
maquinarias, pedido al cual accedieron y 
ahora estamos en el proceso del pedido y 
la realidad es que tenemos buen diálogo”

La situación económica 
y financiera del 

Municipio
 “Antes de viajar estuvimos reunidos 
con el Gobernador Kicillof en Monte 
Hermoso y el manifestó que la situación 
era dificil; el ya viene planteando el tema 
de la coparticipación y de los fondos de 
los que puede disponer la provincia y que 
cuidemos el recurso. Hay incertidumbre 
y se cree que no habrá fondo educativo”

 La intendente interina se mostró 
preocupada por la situación del fondo 
compensador y la incidencia que esto 
pueda tener en los trabajadores que 
necesitan desplazarse en la comarca para 
desarrollar sus actividades laborales.

 Se habla que un pasaje de Tornquist 
a Saldungaray costaría $ 6000. $ 12.000 
por día de viático nadie lo puede sostener. 

Eso se lo planteamos al Gobernador, y 
está en conocimiento, pero la realidad 
es que el fondo compensador depende 
de Nación. Veremos que podemos 
hacer desde el Municipio , por lo pronto 
hicimos todo para poder mantener la 
ayuda social y mas que nada por los 
jubilados que este año les será muy 
dificil”

 “Diariamente estamos en contacto 
con economía de provincia para saber 
si tenemos  un mejor panorama de lo 
que venimos y venimos trabajando en 
que podamos generar recursos nuestros 
y que se pueda  ahorrar lo mas que 
podamos”

La agenda que le espera 
a Sergio Bordoni 
a partir de marzo

 “El 1ro. de marzo estariamos 
activando varias obras. Se reactiva la 
obra de la pileta de Saldungaray, también 
la climatización de la pileta de Sierra de 

la Ventana. Asimismo se está reactivando 
la obra de GLP de Villa Ventana y ya nos 
aprobaron los planos en Región Sanitaria 
para el Geriátrico de Saldungaray”

“Continuamos con el tema viviendas 
porque así lo quiere el gobernador y 
es prioridad del Intendente” resumió 
Estefanía Bordoni haciendo un repaso 
de las unidades habitacionales ya 
concluidas en Saldungaray y la marcha 
de los distintos barrios en la ciudad 
cabecera.

http://www.celttvnoticias.com.ar
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ontinuando con el objetivo de consolidar una Red de Huertas de la Comarca 
Serrana, la Secretaria de Ambiente y Desarrollo Productivo, brindará una charla 
informativa, sobre la segunda edición del Taller de Huerta Agroecológica, que se 
dictará en el distrito.
 El encuentro se desarrollará en la Biblioteca Popular de Saldungaray, el 

Vuelve el taller de Huerta 
Agroecológica al distrito

próximo lunes 26 a las 18,30 hsy estará a cargo de María Eva Ormazabal, técnica del 
Ministerio de Ambiente de la Provincia de Buenos Aires. 
 La cartera ambiental y productiva, continúa fomentando acciones para garantizar la 
soberanía alimentaria, y acompañar el desarrollo horticultor familiar del distrito. 
 Los talleres serán con modalidad teóricos/prácticos, al igual que el año pasado, y 
están dirigidos a la comunidad en general, integrando todas las edades y la posibilidad de 
aprender en familia. 
 Durante la primera charla, se brindarán los lineamientos teóricos de como diseñar una 
huerta.
 Recordamos, que la actividad se desarrollará de forma itinerante cada miércoles de 14 
a 17hs, por el lapso de tres meses en cada una de las localidades. 
 La propuesta busca desarrollar una mirada sistémica del trabajo de la huerta 
agroecológica, integrando los conceptos de diseño que aporta la Permacultura.
 Durante las distintas jornadas se abordan las siguientes temáticas: diseño de huerta 
agroecológica, huerto medicinal, sistemas de captación, almacenamiento y circulación del 
agua, estanques, bancales, tipos de siembra, plantines, restauración de suelo, mulchings, 
abonos verdes, compostaje, huerta en espiral, banco de semillas, sistemas de producción 
y almacenamiento de semillas, sistemas de control biológico de plagas, entre otros. 
 Los interesados en sumarse, podrán inscribirse comunicándose al 2284.203290, o vía 
mail a producción@tornquist.gob.ar

FEDECOBA ALERTA SOBRE SITUACIÓN ASFIXIANTE DE SUS COOPERATIVAS 
ELÉCTRICAS ASOCIADAS
20 febrero 2024

En un contexto de alto nivel inflacionario -254,2% anualizado de acuerdo 
a la última medición del INDEC- desde la Federación de Cooperativas de 
Electricidad y Servicios Públicos de la Provincia de Buenos Aires (FEDECOBA), 
entidad que integra a 143 cooperativas (entre ellas 128 prestadoras de 
electricidad), alertamos sobre la imposibilidad material de cumplir con 
las obligaciones para la prestación del servicio público de distribución de 

n un contexto de alto nivel inflacionario -254,2% anualizado de 
acuerdo a la última medición del INDEC- desde la Federación de 
Cooperativas de Electricidad y Servicios Públicos de la Provincia de 
Buenos Aires (FEDECOBA), entidad que integra a 143 cooperativas 

(entre ellas 128 prestadoras de electricidad), alertamos sobre la 
imposibilidad material de cumplir con las obligaciones para la prestación 
del servicio público de distribución de energía eléctrica por parte de 
nuestras asociadas que también resultan víctimas de esta realidad asfixiante. 
 
 En el caso de las distribuidoras eléctricas en general y de nuestras asociadas 
en lo que a la federación respecta, la gravedad de la situación económica 
y financiera está dada por los insuficientes ingresos del componente 
conocido como Valor Agregado de Distribución (VAD), cuyo destino es 
afrontar los costos de construir, operar y mantener la infraestructura de 
la red eléctrica (el último incremento percibido data de abril de 2023). 
 
 Por lo tanto, el panorama es apremiante para un gran número de nuestras 
asociadas que ya se encuentran ante la imposibilidad de cubrir la totalidad 
de sus principales costos operativos, tanto sea la adquisición de energía, 
la compra de los insumos necesarios para prestar el servicio o el propio 
pago de los salarios a sus trabajadores con el grave conflicto económico y 
social que ello significará en las comunidades en donde están presentes. 
 
 Esta situación ya ha sido expuesta a las autoridades provinciales tanto en 
forma personal en las distintas mesas de trabajo conjunto y mediante notas 
junto a las demás federaciones integradas en la Mesa Interfederativa.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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 “El Balcón del Arroyo SRL” con la 
participación de productores lecheros 
locales y la firme convicción de continuar 
desarrollando productos derivados de la 
leche en un emprendimiento que se instaló 
en el Area Industrial Planificado, donde 
comenzó la elaboración de los productos 
y además ofrecerá un espacio temático, 
donde se realizarán degustaciones y podrá 
ser visitado por los turistas y los vecinos 
de la región.

Gerardo Bras
 ”Arrancamos este parcialmente no al 
100% como hubiésemos querido, pero 
bueno se arrancó. Con un montón de 
inconvenientes desde el más mínimo 
impensado, aparte de los nervios del 
primer día pero salió todo bien “ comenta 
Gerardo, uno de los socios y principal 
entusiasta de la idea.
 “Hubo pequeñas pavadas como  que 
se nos cayó una bolsita nylon dentro del 
tanque y un nylon que recubría el tanque 
y nos tapó el caño de agua y no teníamos 
agua o fui a prender la caldera y no tenía 
fósforo; pero bueno hoy ya con fósforo 
y con el tanque destapado, anduvo todo 
bien y estamos trabajando” agregó. 
 “Si Dios quiere la semana que viene ya 
empezaremos a tomar otra dimensión y 
vamos a ver si para mediado fin de marzo 
podemos tener todo al 100% “ auguró 
Bras.
 “Tenemos que cumplir con todos 
los pedidos que hay de los de los 
distribuidores y negocios regionales que 
estamos atendiendo. Yo le había dicho 
que parábamos por 20 días y paramos 50 
días.
 “Si bien está abierto, no hay todas 
las variedad de queso está abierto pero 
si alguien viene lo atendemos pero no  
estamos con todas las variedades ni 
abierto como tendría que estar” aclaró.
  Hoy por hoy va a salir lo mismo que 
estaba saliendo porque tenemos ya te 
digo que cubrir la demanda que tenemos; 
primero hacemos eso y después iremos 
haciendo un par de cosas más. Vamos a 
ir haciendo algo de muzzarella y después 
veremos, una vez que tengamos el salón 
ya habilitado, por ahí si incursionamos 
en hacer alguna otra variedad. Ahora 
tenemos todas las condiciones como para 
poder hacerlo tanto en equipamiento 
como en distintas heladeras o cámaras 
para madurar distintos quesos ahora no 
tengo excusa para hacerlo” señaló Bras.
 
Desde aquel 24 de junio del 2022....
 “La idea nació a fin de febrero principio 
de marzo del 2022 que hicimos la primera 
reunión y invitamos a ver quién se quería 
sumar y bueno de ahí ya al día siguiente 
ya se sabía que había por lo menos tres 
interesados después se sumó el cuarto 
y bueno y después la quinta y en total 
somos seis “ dice Bras
 “Cambió muchísimo hubo que caminar 
mucho, pensamos un galponcito chiquitito 

Comenzó la producción en el 
emprendimiento “El Balcón del Arroyo”

y terminamos haciendo esto y ahora 
estamos viendo que el camión nos queda 
fuera, que la camioneta queda fuera y hay 
que seguir edificando”
 “Todos los socios son de ir para 
adelante, no hay ninguno de  la sociedad 
que haga retranca, entonces eso es bueno”

“La patria no la hicieron los cobardes”
 “Pensar en  esta época y por ahí a la 
edad de alguno de nosotros, largarnos con 
esta locura, pero bueno alguien lo tiene 
que hacer y la patria no la  hicieron los 
cobardes” subraya
  “Hay un dicho que dice que ninguna 
chica se pone a llorar en la tumba de un 
cobarde” bromea.
  “Es un desafío y bueno y uno lo hace 
porque yo lo hago porque me gusta 
porque yo tenía otra actividad por 20 y 
pico de años y la dejé para meterme de 
lleno a esto Así que si no me hubiese 
gustado no  lo hubiera hecho este así que 
bueno el día a día y bueno son todos los 
días un desafío distinto así que bueno acá 
estamos para encararlo” sostuvo Bras.

Jorge “Pichin” Laborde
 “Fue una idea de Gerardo (Bras) que 
nos propuso en una reunión, nos convidó 
con una tabla de quesos para hacernos 
entrar y endulzarnos un poco y yo creo 
que fui el primero que dijo que sí, que 
estaba de acuerdo con la idea que me 
gustaba porque a través de esta idea de 
generar trabajo para  la gente de Tornquist 
que siempre hace falta” Dijo Jorge “Pichín” 
Laborde.
 “Estamos estamos en la puerta de 
empezar a  vender y que esto funcione 
cada día mas. Esto arrancó hace algunas 

horas atrás y si bien los productos que se 
van a elaborar en lo inmediato ya están 
prácticamente reservados pero de todas 
maneras falta la inauguración oficial”
 “Todos este poniendo un granito de 
arena para que ver que funcione. Nos 
quedamos sin agua y no podíamos enfriar 
la leche , así que bueno empezaron a 
buscar los  albañiles que hicieron todo 
y encontraron el desperfecto. Así que se 
arrancó” Dijo PIchín.
 “El día que esté inaugurado queremos 
que la gente se vaya con todos los 
producto y no que tengamos que decir 
que no hay porque se nos terminó”

“Cuando se terminó la elaboración que 
salieron todos los quesitos y que se 
pusieron en las prensas ya era como un 
alivio.  
 “Al principio era todo un poco de 
susto andábamos todos alrededor de 

las Ollas y bueno una vez que  dijimos 
bueno está todo listo ya fue un alivio 
anoche descansamos distinto. Yo a las 
4 de la mañana tenía que traer la leche 
y no dormí casi toda la noche pensando 
en esto y bueno se logró y hoy ya fue 
distinto se encaró distinto yo no podía 
venir, pero Gerardo me comentó que salió 
todo distinto mucho más fácil y ya con el 
día a día la experiencia va a ir este dando 
resultados distintos
 “Arrancaron el proceso  con 1000  lts. 
y va ir creciendo poco a poco. Ojalá nos 
podamos estoquear rápido; en realidad, 
ojalá no logremos estoquearnos porque 
quiere decir que existe mucha demanda
 “Una vez que estemos con  las cosas 
bien puestas como para abrir lo vamos lo 
vamos a anunciar” finalizó Jorge “Pichín” 
Laborde.
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HCD.: Informe de la sesión extraordinaria del 09-02-24

onvocados por el Decreto Nº 08/24, 
los Concejales se hacen presentes 
en el Recinto del H.C.D. para 
realizar la Sesión Extraordinaria, el 

día 20 de febrero de 2024 a la hora 17:00 
aproximadamente, con el objeto de tratar los 
siguientes temas: 

• #Expte. Nº 29/24: - D.E. – Incremento 
salarial Ejercicio 2024.-
• # Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: 

- Proyecto de Resolución: Ref. problemática 
Instituto Obra Médico Asistencial (IOMA).
• # Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: 

- Minuta de Comunicación: ref. “Fondo de 
Fortalecimiento Fiscal Municipal”.-
• # Bloques Juntos y Juntos por el 
Cambio: - Proyecto de Ordenanza: Adherir 
a la Ley 14.735, régimen especial de boleto 
estudiantil.-
• # Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: 

- Pedido de Informe: En ref. alquiler grupo 
electrógeno.-

#Expte. Nº 29/24: - D.E. – Incremento salarial 
Ejercicio 2024.-
Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3748/24 por la que se otorga un incremento 
salarial del 20% (VEINTE por ciento) a partir 
del 1 de FEBRERO de 2024, para todas 
las categorías de los sueldos del personal 
municipal.-

Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: - 
Proyecto de Resolución: Ref. problemática 
Instituto Obra Médico Asistencial (IOMA).
Se forma el Expte Nº  7716/24, y se aprueba 
por unanimidad la Resolución Nº 03/24 por 
la que se manifiesta preocupación ante los 
inconvenientes económicos y financieros que 
atraviesa el Instituto Obra Médico Asistencial 
(IOMA) que repercuten directamente en 
la cobertura en tiempo y forma de las 
necesidades sanitarias de sus afiliados.
Se le advierte a la Presidencia del Instituto 
Obra Médico Asistencial (IOMA) que de no 
normalizarse prontamente la situación será 
indefectible evaluar la libre elección de Obra 
Social para los empleados municipales de este 
Distrito.
Se adhiere y se solicita a la Legislatura de la 
Provincia pronta aprobación del Proyecto 
de Ley D-3742/2023 2024, mediante el cual 
se propone declarar la Emergencia Sanitaria, 
Económica y Financiera el Instituto Obra 
Médico Asistencial (IOMA) y en ese marco 
realizar distintas acciones tendientes a la 
normalización de la Obra Social de activos 
y pasivos del Estado Provincial y los 135 
Municipios de la provincia de Buenos Aires.- 

Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: 
Minuta de Comunicación: ref. “Fondo de 
Fortalecimiento Fiscal Municipal”.-
Visto la publicación de la Resolución N° 54 EX-
2024-02956923-GDEBA-DPCMYPDMECONGP, 
por medio de la cual se dispone la 
reglamentación del “Fondo de Fortalecimiento 
Fiscal Municipal” creado por el Artículo 32º 
de la Ley Nº 15.480 que garantiza recursos 
proporcionales extras para los 135 municipios 
de la Provincia de Buenos Aires, se solicita a la 
Intendente interina Municipal, Sra. Estefanía 
Bordoni, informe a este Honorable Cuerpo por 
escrito y con documentación respaldatoria, la 
gestión realizada, según lo establecido por el 
Artículo 1º RESO-2024-54-GDEBA-MECONGP 
del Ministerio de Economía de la Provincia de 
Buenos Aires.

Con esta Minuta de Comunicación se forma 
el Expte Nº 7717/24  y se aprueba por 
unanimidad enviar el mismo al Departamento 
Ejecutivo para que se dé respuesta a lo 

solicitado.-

Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: 
Proyecto de Ordenanza: Adherir a la Ley 
14.735, régimen especial de boleto estudiantil.-
Se forma el Expte Nº  7718/24 y se aprueba 
por unanimidad la Ordenanza Nº 3749/24 por 
la que se adhiere en el ámbito del Partido de 
Tornquist a lo dispuesto por la Ley N° 14735, 
mediante la cual se crea un régimen especial 
de Boleto Estudiantil. 
Se faculta al Departamento Ejecutivo 
Municipal a realizar las acciones pertinentes 
ante las Empresas de Transporte Público 
de pasajeros que presten el servicio dentro 
del Partido de Tornquist y autoridades 
provinciales, para el cumplimiento de la Ley.

Bloques Juntos y Juntos por el Cambio: Pedido 
de Informe: En ref. alquiler grupo electrógeno.-
Visto el Pedido Nº 538, publicado en el 
R.A.F.A.M., por el que se alquila un grupo 
electrógeno, tipo portátil modelo SEG/KAT 
438, se solicita que se informe a la comunidad, 
a través de este Cuerpo:
 
• Si el pedido fue efectuado por la Sra. 
Delegada Municipal de la localidad de Sierra 
de la Ventana; 
• Qué imprevisto justificó la contratación; 
• Qué servicio presto específicamente el 
equipo contratado y por cuánto tiempo. 
• Si el beneficiario de esta contratación es el 
único proveedor de este tipo de servicios.  
Se solicita al Departamento Ejecutivo que, a 
través del área que corresponda, envíe a 
este Cuerpo, las actuaciones administrativas 
respaldatorias de lo solicitado en el Art. 
anterior y el contrato que especifique lo 
contemplado en el alquiler del mencionado 
equipo. 
                                                                             
Con este Pedido de Informe se forma el Expte 
Nº 7719/24 y se aprueba por unanimidad 
enviar el mismo al Departamento Ejecutivo 
para que se dé respuesta a lo solicitado.-

Concejal Luis Castro:
“Si, quería hacer referencia al Pedido de 
Informe que presentamos hoy por la mañana 
que tiene que ver con el  alquiler del grupo 
electrógeno para la localidad de Sierra de  la 
Ventana,  más específicamente lo hace Aguas 
Corrientes  de Sierra de la Ventana,  para las 
bombas, suponemos que son las bombas de El 
Mirador en Sierra de la Ventana. Para marcar 
la situación que se da, que ese alquiler se 
hace en el marco  del Decreto 67/24 que este 
Concejo Deliberante convalidó por mayoría, 
que tiene que ver con la emergencia social, 
ambiental, educativa y de infraestructura  que 
el Ejecutivo dictó, y como decía, este Concejo 
convalidó, y  que justamente los argumentos 
de esa emergencia que dura hasta fin de 
año, tienen que ver con la tormenta del 16 
de diciembre del año pasado. Bueno, en 
principio eso, que la verdad que nosotros 
cuando notamos este gasto en el RAFAM no se 
encuadraría dentro de ese Decreto porque la 
verdad, refuerzan el argumento que nosotros 
planteamos cuando no acompañamos 
esa emergencia, que es hacer gastos 
discrecionales del presupuesto municipal. La 
información extraoficial que tenemos, hemos 
hablado con el Secretario de Gobierno, es que 
el alquiler no serían 10 días seguidos, sino que 
sería una especie de, la verdad es raro, pero 
tenemos 10 días disponibles el generador 
para usarlo, y que en realidad no se usó nunca 
todavía para las bombas de Sierra, y no sé si 
se usó el generador creo que se usó una vez 
para  el hospital de Tornquist. Y después hay 
cuestiones también que no están claras, o 
te diría tirando a oscuras, que tiene que ver 

que con el pedido este que es una orden 
de pago que ya está paga de 2.245.000. La 
Delegada de la localidad de Sierra de la 
Ventana por lo que sabemos tampoco estaba 
enterada de este gasto, y todos sabemos 
que la Delegada cuando asumió en Sierra de 
la Ventana manifestó que la situación de la 
delegación estaba complicada y hasta solicitó 
ayuda a los privados para que ayuden a 
comprar o bombas para el sistema del agua, 
y hasta para arreglar un regador. Entonces 
creo que estas cuestiones no están claras y 
necesitamos tener una respuesta y rápido 
y por escrito, porque la respuesta que no 
puede dar un funcionario nos pueden servir 
momentáneamente porque este tema lo 
vimos hace poquito, pero necesitamos que 
estén por escrito la respuesta y bueno, y si 
no están por escrito tendremos que citar a 
los a los funcionarios. Pero partiendo que 
se hace  a través del Decreto 67, de que se 
contrata para, supuestamente, para las 
bombas de agua de Sierra pero resulta que 
el municipio lo va a utilizar para cualquier 
otra cosa. La verdad es discrecional y poco 
claro, entonces la respuesta tiene que estar, y 
también espero que a través de este Decreto 
no sigan haciendo este tipo de gastos, este 
que lo aclaren, y que no sigan haciendo este 
tipo de gasto porque si no es lo que marcamos 
cuando no acompañamos, hacemos decreto 
de emergencia y ahora está en auge esto 
de emitir la emergencia de los gobiernos 
provinciales o nacionales que piden, y lo 
hacemos justamente para esquivar todos los 
procesos administrativos como puede ser, o 
un concurso de precio o una licitación privada 
o pública, y creo que no, que no corresponde 
y aparte está fuera de lo que todos creemos 
que está bien en la administración municipal. 
Aparte se presta a creer, porque la verdad 
que nosotros también desconfiamos de esa 
situación,  de que hay otra situación de por 
medio por eso se hace este alquiler, y qué 
locura. Entonces la verdad, ojalá mañana 

tengamos la respuesta, nosotros el viernes 
pasado pedimos por nota la respuesta al 
Contador, en realidad pedimos la copia del 
Expediente de la orden de pago 1279, hasta 
el día de la fecha no la tuvimos, espero que 
mañana a la mañana tengamos la respuesta 
para empezar a esclarecer esta contratación. 
Muchas gracias.”

Concejal Sandra Kifer:
“Sí, bueno, buenas tardes a todos. Simplemente 
mencionar que en el día de hoy se aprobó 
el Proyecto de Ordenanza del Expediente 
7718/24 en el cual se adhiere a la Ley 
Provincial 14.735. Esa Ley, que es la Ley más 
conocida como la Ley de Boleto Estudiantil 
en el artículo séptimo solicita, invita a los 
municipios de la Provincia de Buenos Aires 
a adherirse.  Más allá de esta adhesión creo 
que es una herramienta más que va a tener el 
Ejecutivo Municipal para poder utilizar y hacer 
las gestiones necesarias para que los alumnos 
del Distrito de Tornquist puedan hacer uso 
de ese beneficio al igual que el resto de los 
alumnos de la Provincia de Buenos Aires. 
Simplemente eso, espero que las gestiones 
se hagan lo antes posible porque sobre todo 
en el marco de crisis económica que hay en la 
Argentina en el día de hoy, es absolutamente 
necesario para que los chicos puedan acceder 
a las instituciones educativas, los chicos, 
aquellos niños y adolescentes y jóvenes que 
deben trasladarse dentro del Distrito de 
Tornquist, para poder acceder a ese beneficio. 
Así que sin más espero que prontamente 
tengamos la buena noticia de que el Distrito 
de Tornquist ha sido incorporado dentro de 
los distritos que cuentan con ese beneficio. 
Nada más”.

HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE.
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EN LA LAGUNA

 6TA. EDICION DE PLAYA DE LUNA Y BLANCO
rganizada por el Club de 
Pesca Tornquist en su predio 
a orillas de la Laguna Las 
Encadenadas, se llevó a cabo 

O
la 6ta. edición de Playa de Luna y 
Blanco, que se va convirtiendo en un 
clásico, fue el pasado sábado 17 de 
febrero, con un clima que se adhirió 
a la fiesta.
En las primeras horas de la tarde 
la playa comenzaba a tomar color 
de fiesta. Las familias y, sobre todo, 
los mas pequeños, disfrutaban 
libremente de las mansas aguas 
laguneras, mientras los nadadores 
ultimaban detalles para enfrentar el 
desafío de cubrir 2100 mts. a pura 
brazada. 30 fueron los desafiantes, el 
joven Meriggi fue el primero en arribar 
a la meta, si bien no era competencia. 
Esto en medio de los aplausos y 
abrazos de amigos y familiares a 
medida que los deportistas llegaban.
 Los nadadores fueron 
acompañados por lanchas, kayak, 
motos de agua, por cualquier 
emergencia.
 Solo era el comienzo de una 
jornada espectacular. Luego la 
experimentada Mariel Llanos movilizó 
a danzar en el agua, siendo una 
simpática, colorida y alegre incursión.
 Mientras el patio de comidas 
se iba organizado, el grupo de 
integrantes de la comisión directiva y 
colaboradores elaboraban: choripán, 
panchos, bondiolitas, lomitos y papas 
fritas. LLegó el turno entonces para 
el debut (en la laguna)  de Eric Castro 
con todo el ritmo de cumbia  y temas 
de actualidad.
 La luna rebelde (sin causa) no 
terminaba de reflejarse en el espejo 
acuático, la playa iba poblándose de 
visitantes, la mayoría vestidos de 

blanco y acompañados por la música 
del DJ Bruno Bordoni.
 Llegó entonces la actuación de Ana 
Torres y su conjuntos con acústicos 
laguneros, una sobria, prolija y 
acertadas interpretaciones con la 
agradable voz de Ana.
 Nuevamente subió al escenario 
Eric Castro, hizo que el público 
comenzara a bailar en la playa y, 
sin respiro, Mariel LLanos tomó la 
posta y siguió la danza y la alegría 
adueñándose de la noche, que a esta 
altura estaba totalmente identificada 
con la fiesta.
 Y llegó el plato fuerte con Ayelen 
Reguera, que desplegó en el escenario, 
su simpatía, su dominio y muy buena 
voz, motivo, arengó y bailó. También 
en un muy buen gesto invitó a Eric 
Castro a interpretar algunos temas.... 
Toda una fiesta¡¡¡
 Un sábado de fiesta con alegría, 
participación, con un público que se 
prendió a disfrutarlo y pasarla muy 
bien...

Colab. Roberto Mutti
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Con récord de inscriptos, se desarrollo 
una nueva edición de las travesías 

todo terreno en Paso Don Adile
on récord de pilotos (fueron 54 en total), 
un día esplendido en cuanto a lo climático 
y el publico amante de los fierros que 
nunca falla, se desarrollo este domingo 

18 de febrero una nueva edición de las travesías 
todo terreno en el predio de Paso Don Adile bajo 
la organización de la Agrupación Todo Terreno 
Tornquist.

 Desde temprano y hasta casi el atardecer 
fueron llevándose a cabo las diferentes «pasadas» 
de los pilotos que llegaron desde distintos puntos 
de la region además de los locales que asistieron 
en gran numero.

 En cuanto a resultados el ganador fue el 
pigüense Francisco Guardese (64 puntos) 
seguido del pringlense Carlos Ghezzi (116) y el 
tornquistense Andrés Rodríguez (120).

 Hasta el puesto 10 también hubo otros tres 
representantes de nuestra ciudad: Adrián Oteiza 
(7º), Fabian Kuhn (8º) y Mauricio Rubio (9º).
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Baquets y autos antiguos 
dejaron su huella en Tornquist 

    9Observador Serrano

al cual estaba previsto, luego 
del mediodía de este domingo, 
un interesante grupo de 
entusiastas de las antiguas T

baquets y autos de colección pre 
guerra hicieron escala en Tornquist 
para compartir un almuerzo en el 
Viejo Almacén de Guido Leuemberger 
(ubicado en Italia y Uriburu) y seguir 
por caminos rurales con rumbo a 
Bahía Blanca.

Estos particulares automóviles, que 
llaman la atención de los amantes de 
los fierros, fueron captados a través 
de miles de fotos y videos además 
de compartir anécdotas junto a sus 
propietarios.



Benedito BUSTOS (“Coco”) --Q.E.P.D.--: Falleció en 
Tornquist el 21 de Febrero de 2024 a los 78 años de edad. 
Su esposa Elsa FRÍAS. Sus hijos Alfredo y Andrea BUSTOS. 
Su hijo político Marcelo BIURRARENA. Su nieto Nahuel 
BIURRARENA. Sus amistades y demás familiares participan 
su deceso y comunican que sus restos fueron inhumados en 
la necrópolis de nuestra localidad. Casa de duelo Valentín 
Vergara 285, Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Hélida Esther COTTA viuda de BAUTISTA –Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 19 de Febrero de 2024 a los 97 años de edad. 
Sus hijas Estela y Graciela BAUTISTA. Sus hijos políticos Ricardo 

“Cuqui” AMER y Oscar FARIÑA. Sus nietos Francisco y Julián 
FARIÑA, Gabriela y Valeria AMER. Sus nietos políticos Vanina, 
Daiana, Abel y Carlos. Sus bisnietos Camila, Simón y Alejo. 
Sobrinos, amistades y demás familiares participan su deceso y 
comunican que sus restos fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo avenida 25 de Mayo 756, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada 
de Tornquist.
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Martes 27: habrá vacunación 
de calendario en Tres Picos

 
 La Secretaría de Salud, a través del área de inmunización, 
informa que el próximo martes 27, habrá servicio de vacunación 
en la Unidad Sanitaria Dr. Haroldo Muzzi de
Tres Picos.
 En el horario de 9 a 11hs, se aplicarán las vacunas necesarias 
y obligatorias del Calendario Nacional para los vecinos, 
especialmente para los niños que ingresan a la escuela primaria.

Más de 700 personas disfrutaron 
a pleno la 11º edición del patio 

cervecero en Sociedad Germánica

 pesar de la crisis 
económica, la Sociedad 
Germánica apostó una 
vez más al tradicional A

patio cervecero que se realiza en 
la ciudad ,con su edición número 
once.
 Se trabajó de sobremanera 
en los días anteriores para dejar 
todo en condiciones. Desde muy 
temprano cuando se abrieron las 
puertas a la hora 20, comenzó la 
llegada de la gente que poco a 
poco ocupó las mesas dispuestas.
 No solamente participó gente 
de Tornquist, sino que además 
llegaron desde muchos lugares 
de la región, la provincia, el país 
y también se hicieron presentes 
desde EEUU.
 La gastronomía habitual 
alemana no pudo faltar y lo más 
convocante la cerveza artesanal, 
tuvo este año tres puestos que 
trabajaron toda la noche.
 Carlos Polark fue el conductor 
del evento y Martín “Tato” Keller, 
tuvo a cargo como presidente las 
palabras de bienvenida.
 El desfile tradicional con las 
banderas de alemania, suiza y 
Austria que simboliza a la sociedad 
germánica, tuvo su presentación 
acompañada por los músicos 
de grupo Astral, con su gran 
repertorio y alegría que contagió 
a todo el público.
 La pista quedó chica a la 
hora de disfrutar del baile que 
luego le dio paso a “La Polonesa” 
que bailaron los integrantes y 
allegados a la institución.
 El plato fuerte fue el specher 
de la cerveza, el golpe de martillo 
al barril hizo que muchos pusieran 
sus vasos para compartir la 
cerveza helada.
 Fue una noche fantástica y 
otro evento convocante que se ha 
instalado en el mes de febrero en 
nuestra ciudad.

FUENTE: NOTICIAS TORNQUIST



Y luego de todos los retoques, algunos de última hora, y con una 
importante inversión y una firme convicción, comenzó la producción 
en el emprendimiento de productores lácteos “El Balcón del Arroyo”..
Importante e histórico desafío de estos emprendedores en una época  
que no es de las mejores....
Productos algunos de los cuales ya eran conocidos en el mercado y 
otros que se irán agregando como para dar respuesta a una demanda 
que seguramente irá en crecimiento...
Junto con el crecimiento de la empresa seguramente requerirá 
de mayor cantidad de mano de obra,  directa o indirectamente...  
veremos. veremos...
El Balcón del Arroyo demuestra que cuando los objetivos son 
claros  existe el convencimiento y la confianza entre los actores, el 
asociativismo es posible y aquí quedó demostrado.... bien.. bien... 
bien...

Una agenda poblada desplegó la intendente interina en las ciudades 
de La Plata y Buenos Aires...
La joven que ocupa transitoriamente el sillón de Lainez, recorrió en 
pocas horas mas de 15 oficinas entre la ciudad de las diagonales y la 
Capital Federal... 
No fueron pocos los temas abordados y, por supuesto, no estuvo 
exento el tema económico y financiero.
La intendente interina destacó la buena recepción en cada área que 
visitó, tanto a nivel nacional como provincial, y un detalle no menor 
es que, cuando haya disponibilidad de fondos el distrito ya tiene 
varios proyectos realizados esperando una financiación... veremos. 
veremos...

La política, o al menos parte de ella, no se toma vacaciones... y 
los acontecimientos a nivel nacional son seguidos muy de cerca 
partidariamente hablando....
Quizá los mas expectantes son los integrantes del Pro que, a esta hora, 
aguardan con atención la reunión Milei-Macri, donde se definiría una 
Alianza o partido unificado... veremos. veremos. veremos...

La Cotorra 
Indiscreta:
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El Balcón del Arroyo SRL.
comenzó a producir...
La intendente interina 
visitó varias oficinas en 
La Plata y Bs. As. y se 
reunió con el goberna...
Caballos sueltos, ruidos 
molestos y otras yerbas..

El Pro hoy no tiene representación a nivel local en las bancas, pero sus 
dirigentes siguen muy de cerca lo que ocurre y continúan formando filas 
de cara a como se perfilan algunos acontecimientos a nivel nacional.... 
veremos. veremos. veremos...

¿La Libertad Avanza - Pro? Aunque todavía no está nada definido, es 
lo que pinta. ¿Y la UCR. y la Coalición Cívica?... Veremos.. veremos. 
veremos...

Caballos sueltos en espacios públicos... Todo un tema.... Según se 
informó el Municipio ¿comenzará? a aplicar las normativas vigentes, 
procediendo al secuestro y multas a los propietarios de caballos...
Y no solamente en espacios públicos ocurre; también se repite en 
terrenos baldíos y hasta veredas donde dejan los animales con la 
excusa que sirvan de desmalezadora, pero muchos propietarios los 
dejan “olvidados” y sin agua durante días... Por supuesto que los 
responsables no son los caballos.... Veremos.. veremos. veremos..

También en los últimos días volvió al “tapete” el tema de los ruidos 
molestos que parece imposible de resolver...
Una falta respeto para aquellos vecinos que necesitan y merecen 
descansar y no tener que despertarse sobresaltados por los escapes 
de una moto de pequeña o gran cilindrada o algunos vehículos cuyos 
propietarios parecen confundir las calles de la ciudad con una pista 
de automovilismo y en horas no recomendadas.... veremos. veremos. 
veremos...

AL CIERRE: Ante los reclamos de algunos vecinos de Saldungaray los 
concejales de Juntos y Juntos por el Cambio solicitaron a la intendente 
interina que se suspenda el sorteo de viviendas y requieren información 
sobre el proceso de selección de postulantes, listado de personas 
anotadas y de quienes quedaron seleccionadas para el sorteo así como 
el listado de las personas excluidas y el fundamente de tal exclusión... 
veremos. veremos. veremos...

Foto de archivo
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